

Especial
Jornada
por la
Vida



II Domingo de Pascua
Divina Misericordia
7 abril 2024

Hoja Dominical

SEMANARIO DE LA IGLESIA EN ALBACETE



“La Vida, buena noticia”

La gran noticia de la Pascua, ¡Cristo vive!, sobrecoge a la Iglesia y la llena de gozo y esperanza, desde el primer domingo de Resurrección y hasta que la Vida de Cristo llegue a su plenitud en nosotros y colme nuestras ansias de eternidad.

La vida es siempre buena noticia, cualesquiera que sean las circunstancias en que se dé, desde el mismo momento en que tomamos conciencia de que es el presupuesto para cualquier otro tipo de noticia buena.

Ha querido la providencia que este año, en el que el calendario viene condicionado por una Semana Santa tan madrugadora, celebremos la solemnidad de la Encarnación, en la que el Dios de la Vida se hace carne, no justamente nueve meses antes de su Natividad, sino un poquito más tarde, en este 8 de abril en el que, culminada la Octava de Pascua, se nos hace especialmente patente que la Resurrección y redención del género humano está ya en la mente de Dios desde que concibe el proyecto de dar carne a su Verbo en el seno de aquella muchacha de Nazaret cuyo “sí, hágase” ha sido el mayor alegato a favor de la vida que jamás se ha podido pronunciar.

A veces, acoger la vida naciente o proteger la vida desvalida (por enfermedad o por otras circunstancias

de la vida), complica la propia existencia. En realidad, prácticamente siempre es así, y así debe ser. Aunque no sea lo que la dominante cultura del descarte nos impone.

Es más cómodo encerrarse egoístamente en uno mismo. Es más “moderno” exigir un respeto de mi autonomía e independencia, en esa falsa concepción de libertad que se nos cuele, y ver así al otro como un obstáculo o un estorbo para mi realización, que vivir según los parámetros evangélicos en los que la vida del prójimo, siempre, me enriquece.

La vida, toda vida, siempre es buena noticia (Evangélio), cada vida es un nuevo “sí” de Dios al mundo, un nuevo “merece la pena amar y servir”, merece la pena entregarse hasta la última gota de sangre y merece la pena divinizar a la humanidad llamándola a la comunión con Nosotros en la Resurrección.

¡Que la celebración de la Encarnación en estos días de Pascua renueve en nosotros el compromiso de acoger y custodiar cada vida como el gran tesoro que es!



Juan Iniesta
Delegado de Familia y Vida

Evangelio: Jn 20, 19-31

Al anochecer de aquel día, el primero de la semana, estaban los discípulos en una casa, con las puertas cerradas por miedo a los judíos. Y en esto entró Jesús, se puso en

medio y les dijo: «Paz a vosotros».

Y, diciendo esto, les enseñó las manos y el costado. Y los discípulos se llenaron de alegría al ver al Señor. Jesús repitió:

«Paz a vosotros. Como el Padre me ha enviado, así también os envío yo».

Y, dicho esto, sopló sobre ellos y les dijo: «Recibid el Espíritu

Santo; a quienes les perdonéis los pecados, les quedan perdonados; a quienes se los retengáis, les quedan retenidos».

Tomás, uno de los Doce, llamado el Mellizo, no estaba con ellos cuando vino Jesús. Y los otros discípulos le decían: «Hemos visto al Señor».

Pero él les contestó: «Si no veo en sus manos la señal de los clavos, si no meto el dedo en el agujero de los clavos y no meto la mano en su costado, no lo creo».

A los ocho días, estaban otra vez dentro los discípulos y Tomás con ellos. Llegó Jesús, estando cerradas las puertas, se puso en medio y

dijo: «Paz a vosotros».

Luego dijo a Tomás: Trae tu dedo, aquí tienes mis manos; trae tu mano y métela en mi costado; y no seas incrédulo, sino creyente».

Contestó Tomás: «¡Señor mío y Dios mío!».

Jesús le dijo: «¿Porque me has visto has creído? Bienaventurados los que crean sin haber visto».

Muchos otros signos, que no están escritos en este libro, hizo Jesús a la vista de los discípulos. Estos han sido escritos para que creáis que Jesús es el Mesías, el Hijo de Dios, y para que, creyendo, tengáis vida en su nombre.

A LA LUZ DE LA PALABRA

Crear si ver

En eso consiste “tener fe”.

“Dichosos los que crean sin haber visto” dice Jesucristo tras la experiencia de terca incredulidad manifestada por el apóstol santo Tomás: “Si no veo en sus manos la señal de los clavos, si no meto el dedo en el agujero de los clavos y no meto la mano en su costado, no lo creo”.

La figura del apóstol santo Tomás refleja una mentalidad muy común en la sociedad y en la propia Iglesia.

No siempre es fácil creer, aunque te lo digan unos amigos a los que aprecias. Además, hay perso-

nas que necesitan “tocar”, experimentar y así lo reclaman.

La fe es una muestra de confianza en la palabra del otro. Tu no has presenciado lo que el otro te cuenta, pero asientes a lo que te está contando.

Por otra parte, los seres humanos somos débiles y falibles de ahí que usemos con cierto realismo “cautelos” ante cualquier prójimo con el que entramos en relación.

Con frecuencia se oye decir: “Es que no nos fiamos los unos de los otros”. Y evidentemente, así no es posible ser positivos y juntar los brazos para construir algo



Francisco San José
Casa Sacerdotal

común beneficioso para todos

La fe confianza está en la base de la “convivencia humana”. Allí donde falla la confianza es imposible construir algo positivo.

“Todo ser es digno de confianza” sería un punto de partida honesto y beneficioso para todos.

A eso nos invita Jesucristo, cuando ante la incredulidad de santo Tomás, exclama ¡Dichosos los que crean sin haber visto!

Sólo nos queda, a raíz de este pasaje, invocar al Señor: ¡Aumenta nuestra fe!

Antony no se planteaba marcar la ‘X’ de la Iglesia.

Hasta que visitó uno de sus pisos de acogida para mujeres que sufren violencia.

Descubre su experiencia en unviajeportantos.es



Marca la ‘X’ a favor de la Iglesia en tu declaración de la renta.

TANTOS



El CIS y la realidad religiosa española



En la Encuesta sobre Cuestiones de actualidad, marzo 2023 del Centro de Investigaciones socio-lógicas (CIS) hay unas preguntas sobre religión.

Aparecen en las respuestas claramente dos bloques. Uno que podríamos denominar religioso: que practica (19'3%) o que se siente católico pero que no practica (36'7%) que se eleva a un 56% y aumenta un (2'6%) más si incluimos a creyentes de otras religiones. Por el contrario el otro bloque: agnósticos, indiferentes y ateos suman el (39'8%).

El periódico La Razón critica estos resultados diciendo: *“El centro oficial demoscópico, que preside José Félix Tezanos, asegura que en el plazo récord de 46 meses, los que media de mayo de 2019 a marzo de 2023, el número de católicos en España ha descendido un 20%.”* y sigue diciendo: *“en mayo de 2019 había en España 25,1 millones de católicos de 18 años o más; 58 meses después, el CIS gubernamental únicamente localiza 20,3 millones. ¿Dónde han ido los 4,8 millones de católicos que faltan?”*, concluyendo que *“la disparatada por increíble disminución de católicos en nuestro país debe tratarse de un error, pues no nos cabe en la cabeza la descabellada idea de que el Gobierno estuviera alterando registros para presentarnos una sociedad que, de repente, en meses, ha pasado de ser católica en dos tercera partes a serlo en un 54,9%. Insisto, entiendo que tiene que tratarse de un fallo en la elaboración del estudio”*.

La encuesta del CIS afina un poco más y sobre los católicos practicantes pregunta su participación en la misa u otros oficios religiosos (sin contar bodas, comuniones o funerales).

La respuesta indica que asisten todos los domingos y festivos un (13'6%) y un (6'3%) van varias veces a la semana (se entiende que incluido el domingo).

Se puede añadir a estas respuestas una tercera y cuarta sobre asistencia dos o tres veces al mes, con un (9,4%) o si van varias veces al año con un (21'3%).

Por lo tanto la práctica religiosa en general en España en sus diversas intensidades se sitúa en un 50'6%, frente a un (26'7%) con un absoluto nunca o un (22'0%) que responde casi nunca pero que deja la puerta abierta a su asistencia, recordamos que están excluidas las celebraciones más sociales. Por lo tanto el porcentaje de personas en España que practican la religión Católica o que no excluye su práctica de alguna manera y en algún momento (son personas religiosas pero por sus circunstancias no tienen una práctica habitual) se eleva a un 72'6%.

También en la misma encuesta se hacen unas preguntas sobre la Semana Santa muy interesantes. Se hacen tres preguntas referidas al comportamiento de los españoles en Semana Santa.

La primera se refiere que a los que no piensan salir de su lugar de residencia habitual que son el (63,7%) responden que (8,7%) no lo hacen para poder disfrutar de la celebración de la Semana San-

ta en su localidad. Ciertamente no tenemos datos en esa misma fecha de los españoles que salen de sus respectivos domicilios un (32,3%) por varios motivos y que participan en las manifestaciones públicas de fe en las calles de las muchas localidades de España ni tampoco de aquellos que salen por turismo religioso o de procesiones.

Las siguientes preguntas, nº5 y nº6 de la encuesta, no son restrictivas, es decir solo para los que se quedan en su domicilio sino generales a todos los encuestados. La nº5: *Hablando de la Semana Santa... ¿suele asistir Ud. a procesiones durante la Semana Santa?* La respuesta fue la siguiente: *Sí, asiste normalmente 23,0%; sí, ha asistido en alguna ocasión, pero no regularmente 37,9%*, así el 60'9 % participan de alguna manera, es decir no tienen inconveniente alguno en hacerlo, frente al 38,8% que no asiste nunca.

Y la nº6 dice: *¿Y suele asistir Ud. a los oficios religiosos que se celebran durante la Semana Santa?* La respuesta afirmativa recoge un 14'2% e informa además que un 29'9 % sí, ha asistido en alguna ocasión, pero no regularmente. Es un total de 44,1% que participa y no excluye hacerlo de vez en cuando, cifra significativa sabiendo que los oficios de Semana Santa no son de precepto como sí lo son los domingos. Por el contrario recoge que no asiste nunca 55,7%.



Antonio Escudero
Párroco de la Sagrada Familia

Feliz Cumpleaños Santiago Brotons



Nacido en el Ferrol, cumplió 92 años ayer, 6 de abril.

Siendo joven estuvo feliz en Francia en La Trapa, pero le tiraba España y se vino a la diócesis de Albacete.

Ha ejercido su labor pastoral como coadjutor durante largos años en la Parroquia de la Asunción de Hellín, y más recientemente como párroco en Agramón durante nada menos que 33 años. Actualmente, reside en la Casa Sacerdotal de Albacete."

De don Santiago se puede decir que "es una persona de arriba abajo y así lo manifiestan la diversidad de situaciones afrontadas, su talante *resolutivo*, lo *manitas* que es y la *humildad* con que acepta los nombramientos".

Y hoy en la Casa Sacerdotal –se puede añadir– brilla por su generosidad, su alegría, por la naturalidad con que lleva sus garrotas y su entusiasmo por el fútbol.

Y lo que más vale de todo es "su fe y piedad". Aun se recuerdan las Eucaristías de la Catequesis que entusiasaban a niños y padres y asimismo los preciosos y bien visitados "Belenes de Agramón".

¡Feliz cumpleaños! Y que cumplas muchos más.

Francisco San José

Instrumentos diocesanos al servicio de la vida

En nuestra realidad diocesana, gracias a Dios, contamos con diversos instrumentos que nos ayudan a poner en valor el sentido de la vida como un fin y una riqueza, como buena noticia que siempre es. Contamos con Proyecto Raquel (contacto: 652548285), con sus voluntarios siempre dispuestos a acoger a quien se ve acuciada por el drama del aborto y sus consecuencias. Contamos con el Centro de Orientación Familiar (967256638), desde donde procuramos dar respuesta a todo tipo de cuestiones en el ámbito del hogar. Contamos con numerosos voluntarios que desde la Pastoral de la Salud, Cáritas, movimientos familiaristas y de Vida Ascendente, hacen presente en la cercanía del tú a tú el rostro samaritano de la Iglesia.

Parroquia de San Pablo Concierto de Órgano

La Parroquia de San Pablo celebra hoy, domingo 7 de abril, a las 18 h., un Concierto Extraordinario en conmemoración del 60 aniversario de la creación de la parroquia en el barrio de San Pablo. El concierto estará a cargo de la organista M^a Ángeles Jaén. La entrada es gratuita.

II ENCUENTRO DIOCESANO DE FAMILIAS

"Familia, Portadora de Buena Noticia"

CHARLAS

TALLERES

MESA REDONDA

COMIDA COMPARTIDA

EUCARISTÍA

CON LA PARTICIPACIÓN DE:

Rafa Lafuente
Pedro Luis Picazo
Pedro Agulló
M^o Carmen López Cubero

SÁBADO 13 ABRIL

DE 10:00 H. A 18:00 H.

SEMINARIO DIOCESANO

C/ SEMINARIO 4, 02006, ALBACETE

SERVICIO DE GUARDERÍA (TODAS LAS EDADES)

¡APÚNTATE!

¡PLAZAS LIMITADAS!
HAZ TU RESERVA.

DIÓCESIS

de Albacete

CONTACTO:

656 681 725 | familiayvida@diocesisalbacete.org